

Por Nicolás Arrau Álvarez
nicolas.alvarez@diarielsur.cl

Más de una veintena de asesinatos registran Lota y Coronel este año, siendo esta última la comuna con las cifras más alarmantes. Si bien desde la Fiscalía Regional han explicado que todo nace a partir de delincuencia común, en la que estarían involucradas, al menos, tres bandas compuestas por chilenos menores de 25 años dedicados a delitos como microtráfico, desde el Gobierno se insistió días atrás que buena parte de los homicidios estarían sujetos al crimen organizado, "por lo que hay que hacer un trabajo investigativo profundo para desarticular a estos grupos, pero eso, lamentablemente, no es tan rápido", según comentó la delegada presidencial Daniela Dresdner.

Este clima de inseguridad mantiene preocupados a los vecinos de ambas ciudades, pero también a sus comerciantes. Aunque en su mayoría reconocen ser parte de las reuniones generadas con los municipios y el Ejecutivo, dicen que las respuestas son débiles y que lo que se requiere, en definitiva, es más inteligencia policial y operativos constantes, una mayor presencia de carabineros en áreas periféricas, pero también de los parlamentarios que representan el distrito 21, "porque ellos deben estar en las reuniones de los vecinos y de los municipios para que puedan llevar (al Congreso) nuestros requerimientos". A eso suman la necesidad de proyectos urbanos como mejor iluminación en poblaciones.

CONSECUENCIAS EN EL DÍA A DÍA

En la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Coronel cuentan que acaban de inaugurar 50 cámaras de seguridad en la ciudad, a través de las que hoy se monitorea gran parte de los sectores coronelinos. Su presidente, José Barra, plantea que esta medida disuasiva es insuficiente en un contexto en el que las leyes deben ajustarse más a esta nueva realidad.

"Tenemos cámaras de seguridad y alarmas, pero esto va más allá de eso. Creo que el combate a la delincuencia hoy es diferente, ya que todo lo que sucede proviene del narcotráfico (...) La Delegación Presidencial debe tener una reunión con parlamentarios y el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, tiene que hacerse presente para ver de qué manera se puede tomar este tema tan fuerte y grave", subraya.

Su par de Lota, Cecilia Urra, acusa que a diferencia de Coronel, comuna inserta en el plan Calles



Lota y Coronel registran, en conjunto, una veintena de homicidios este 2024.

“Tenemos cámaras y alarmas, pero esto va más allá de eso. El combate a la delincuencia hoy es diferente, ya que todo lo que sucede proviene del narcotráfico (...) La Delegación debe tener una reunión con parlamentarios”.

José Barra, presidente Unión Comunal Juntas de Vecinos de Coronel

Frente a alta cifra de homicidios y delincuencia

Lota y Coronel: vecinos y comercio urgen mayor acción parlamentaria por inseguridad

Plantean que reuniones sostenidas a la fecha no llevan a soluciones concretas. Entre las medidas propuestas por los dirigentes están aumentar la dotación e inteligencia policial y gestionar planes urbanos como mejor iluminación en las calles y limpieza de sitios eriazos.

6 meses llevan sin reunirse Carabineros y la Unión Comunal de Lota que encabeza la dirigente Cecilia Urra.

sin Violencia, Lota no tiene un plan de trabajo claro que implique, por ejemplo, una mayor dotación policial en la vía pública. Para dar cuenta del estado de preocupación que hay, dice que desde el año pasado ya no es posible ver gente en la plaza después de las 19 horas: "Yo vivo en un centro y hemos dejado de bajar a comer helado a la plaza, hemos dejado de ir a dar una vuelta o ir con los niños a andar en bicicleta o patines. Hoy no se ven niños o personas adultas en la plaza; senti-

mos que estamos encerrados". La dirigente lamenta que su organismo no ha sido considerado por la mesa de seguridad que tiene Lota, pese a que dice ser la Unión Comunal "histórica", con 82 juntas de vecinos, y tampoco por el gobierno. Con todo eso en contra, cuenta que han tratado de reforzar la instalación de cámaras de televigilancia y alarmas, algo que sólo han podido lograr a través de postulaciones a proyectos del Gobierno Regional, o potenciar la coordinación vía

WhatsApp entre los vecinos, "ya que cuando ocurre algo nos comunicamos y hacemos el contacto con la PDI, porque Carabineros tampoco llega o demoran cuatro o cinco horas". Esta Unión Comunal mantiene reuniones mensuales con la PDI, pero con Carabineros hace seis meses que no se reúnen, pese a la solicitudes de audiencia.

IMPACTO EN EL COMERCIO

En el sector del comercio cuestionan la gran cantidad de reunión

es y la falta de soluciones concretas. Patricio Cifuentes, presidente de la Cámara de Comercio de Coronel, cree que para mejorar el panorama se requiere una dotación policial más robusta, de civil, aunque también una mayor preocupación por lo urbano: limpieza de sectores que tienen pastizales o instalación de luminarias, sobre todo en la parte sur de la comuna. Todo eso para evitar, por ejemplo, que el centro coronelino comience a decaer a las 17 horas producto de la inseguridad. "Acá van 14 fallecidos por distintos delitos y vemos que la delincuencia sigue igual, porque se patrulla a cierta hora, pero luego los carabineros tienen que descansar por el poco personal. El problema también lo vemos en el centro a través del comercio ambulante, algo que hicimos saber al subsecretario de Prevención del Delito (Eduardo Vergara)", dice Cifuentes.

En tanto, los comerciantes de Lota denuncian una profundización de la delincuencia que se suma a los asesinatos, con robos a locales cometidos especialmente en horas de la noche, los que han sido desvalijados en medio de la poca presencia policial y de seguridad pública. "Al subsecretario de Prevención del Delito le pedimos que Lota sea incluido en Calles sin violencia, de tal manera que eso incremente los recursos humanos y materiales", afirma Marcos Lagos, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de la comuna.

Apela también a lo que pueda gestionar el subsecretario Manuel Monsalve, "quien por muchos años fue parlamentario de nuestra zona, por lo que debe a Lota una mejor atención que la que le ha dado hasta este momento".